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     Издание Успенского Храма  г. Усмань 

№ 01 (94)                                                                                                 07 января 2017 года 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ДДДооорррооогггиииеее   бббрррааатттьььяяя   иии   
сссееессстттрррыыы!!!   ПППоооззздддрррааавввллляяяеееммм   

вввааассс   ссс   пппрррааазззддднннииикккоооммм   
РРРооожжждддееессстттвввааа   ХХХррриииссстттооовввааа!!!   
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Во имя Отца и Сына и 
Святого Духа. 

Дорогие всечестные владыки, 
отцы, братия и сестры! 

Мы празднуем день Рождества 
Христова. Церковь, род человеческий 
празднует это событие 2000 лет. Празднует 
потому, что это событие, как никакое другое в 
истории, изменило течение человеческой 
жизни; потому, что событие это было не 
просто событием человеческой истории — Бог 
возжелал войти в нашу человеческую жизнь. 
Он возжелал стать одним из нас, Он возжелал 
соединиться не столько с радостью 
человеческой, сколько с человеческой 
скорбью. Он до конца испил чашу несправедливости, зависти, жестокости, 
осуждения, предательства, оставленности. Никто не может сказать, что 
ему пришлось испытать в жизни больше страданий, чем это испытал Бог, 
ставший человеком. И это неслучайно: через эту солидарность с людьми, 
не только праведными, но и грешными; через эту солидарность не только с 
человеческой радостью, но и с человеческой скорбью Христос и принял на 
Себя грехи мира, и искупил род человеческий от этих грехов. 

И еще нечто очень важное совершил Господь, придя в этот мир: Он принес 
нам истину. Само слово «истина» с древнейших времен вызывало у людей 
множество вопросов. Хорошо известен вопрос Пилата: «что есть истина?» 
Люди пытаются отыскать истину, напрягая свой разум, напрягая свою 
волю, используя достижения науки и прочего человеческого мудрования. 
А некоторым кажется, что нет в этом мире истины, нет такого мерила 
правды, по которому человек мог бы и должен был сверять свои мысли и 
свои поступки. Но на самом деле это заблуждение, потому что если бы не 
было мерила правды, то человек не был бы способен отличать добро от 
зла, а правду от лжи, и, наверное, род человеческий в условиях смешения 
добра и зла, правды и лжи никогда бы не смог существовать, ибо это 
смешение грозит уничтожением самой человеческой жизни. 

Для того, чтобы ни при каких обстоятельствах человек не потерял 
способность отличать добро от зла, а правду от лжи, Бог во Христе и 

Проповедь 
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принес миру Свою Божественную истину, которая, как мерило, каждым 
может полагаться на все то, с чем он сталкивается в своей жизни. Христос 
принес нам спасение и искуплением грехов наших, и принесением нам 
истины, потому что без истины не может быть ни спасения, ни самой 
жизни. Вот почему Церковь, народ, объединенный вокруг Господа и 
Спасителя, хранят эту истину, несмотря на то, что за это хранение многим 
в истории пришлось поплатиться жизнью и принять на себя страдания. 
Вот и сегодня наша горячая молитва к родившемуся в Вифлееме 
Спасителю, чтобы народ наш никогда не потерял эту истину, чтобы 
никогда не разучился отличать добро от зла, а правду от лжи. Только в 
этих условиях и может быть подлинное развитие человеческой личности, 
подлинное развитие гуманных человеческих отношений. 

Сердечно поздравляю всех вас, мои дорогие отцы, братия и сестры, с 
великим, радостным и мироспасительным праздником Рождества 
Христова. Аминь.   

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 Тропарь 

Рождество Твое, Христе Боже наш, возсия мирови свет разума: в 
нем бо звездам служащии, звездою учахуся, Тебе кланятися Солнцу 

правды, и Тебе ведети с высоты Востока: Господи, слава Тебе. 
Кондак 

Дева днесь Пресущественнаго раждает, и земля вертеп 
Неприступному приносит, ангели с пастырьми славословят, волсви 

же со звездою путешествуют: нас бо ради родися Отроча Младо, 
Превечный Бог. 

Величание 
Величаем Тя, Живодавче Христе,  

нас ради ныне плотию Рождшагося  
от Безневестныя и Пречистыя Девы Марии. 

 
 
  



 

4 

 

И Слово стало плотию, и обитало 

с нами, полное благодати и 

истины; и мы видели славу Его, 

славу, как Единородного от Отца.  

 (Иоан.1:14) 
Дорогие и боголюбивые пастыри, 

благочестивые миряне! 

     Рождение ребенка всегда 

радостно и все с волнением 

готовятся к появлению на свет новой 

жизни. Две тысячи семнадцать лет 

назад родился Младенец, Которого 

ожидали многие века, о Котором 

говорили пророки, Которого ждали 

ветхозаветные праведники, «но 

когда пришла полнота времени, Бог 

послал Сына Своего (Единородного), 

Который родился от жены, подчинился закону» (Гал. 4:4). Само 

это событие произошло втайне от всего человечества. Лишь 

только несколько пастухов, извещенные явлением ангела, 

пришли поклониться рожденному Спасителю. Мир не знал, что 

в маленьком Вифлееме в убогой пещере началась новая эра. 

Господь пришел напомнить человеку о небесной родине, 

показать Путь, Истину и Жизнь, освободить от рабства греха. 

«Он принимает мое тело, чтобы я вместил Его Слово, и, приняв 

мою плоть, дает мне Своего Духа, чтобы, и давая, и принимая, 

сообщить мне сокровище жизни» (Свт. Иоанн Златоуст). 

Сердечно поздравляю вас, досточтимые отцы, братья и 

сестры, с великим и спасительным праздником Рождества 

Христова! Принесем же родившемуся Богомладенцу в дар наш 

каждодневный христианский подвиг. Молитвенно испрашиваю 

всем вам духовных и телесных сил для его совершения. 

 

Евфимий, епископ Усманский             Рождество Христово 2017 г. 
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Дорогие братья и сестры!  
От всей души поздравляю всех вас 

с Рождеством Христовым и 
Новолетием! 
  Проходит год, и мы вновь 
приближаемся к этому светлому 
событию – пришествию в мир Господа 
и Бога нашего Иисуса Христа. 
И, хотя, казалось бы, прошло уже 
более 2000 лет, изменяется, 
усовершенствуясь, модель государства 
и человеческих взаимоотношений, 
появились международные 
организации, призванные сохранять 
права и свободу независимых 
государств, а кровь и беззаконие не то, 
что уменьшились, но и набирают еще большие обороты. 
И нормы международного права, своды законов не способны 
остановить врага рода человеческого, потому что имя ему – 

беззаконие. И, пока человек не поймет 
этого, пока не придет, припадая на 
колени пред своим Создателем Богом, 
пока не принесет свои дары – любовь, 
молитву и покаяние, – не просветлеет ум 
его, и не способен он будет принести мир 
и тишину своим ближним и дальним.  
  Именно там, в пещере, повитый 
пеленами, под пение ангелов происходит 
величайший акт любви Бога к детям 
Своим; Сама Любовь, воплотившись, 
исправляла на Своем пути все 
поврежденное грехом.  
  Божией вам помощи, здравия и 
спасения!    
             
 

07.01.2017 г.              Прот. Олег Парахин 
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С Рождеством Христовым! 
Возлюбленные о Господе братья и 

сестры! Сегодня мы снова становимся 
причастниками праздника Рождества 
Христова. Христос, Сын Божий, 
пришел на землю, чтобы восстановить 
в нас образ правды и святости. Для 
водворения мира снизшел на землю 
Сын Божий, чтобы мир был на земле 
между людьми. Прошло больше двух 
тысячелетий, когда в небе воссияла 
Вифлеемская звезда, ангелы воспели 
рождественскую песнь: «Слава в 
вышних Богу и на земли мир, в 
человецех благоволение!» И перед 

каждым из нас встает вопрос: с чем мы пришли к Божественному 
Младенцу? Какие дары принесли родившемуся Христу? Пусть 
каждый из нас отложит ярость и суровость, приобретет смирение, 
победит гордость и смирит свое высокомерие.  

Над нашей Отчизной, над храмом и человеком довлеет 
Промысл Божий, и вот, по воле Божией и благословению, в наш 
город, в наш храм назначен преосвященнейший Евфимий 
епископ Усманский. Это милость Божия и Его святая воля. Это 
говорит о нашей большой ответственности. От себя лично, от 
жителей Усманской земли, прихожан Богоявленского храма 
желаю владыке Евфимию сил и крепости на служении Русской 
Православной Церкви и молю Господа, прошу рожденного 
Богомладенца, чтобы Он соединил нас всех, и мы едиными 
устами, единым сердцем служили и славили нашего Творца 
Господа Иисуса Христа. 
  От всей души поздравляю вас, братья и сестры, с праздником 
Рождества Христова и Новолетием! Искренне желаю всем 
здоровья и помощи Божией в ваших трудах во славу Божию, для 
процветания нашей Отчизны и Святой Церкви! 
  

Настоятель прихода Богоявленского храма  
Протоиерей Виктор Нечаев 
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Мы слышим детский 
лепет, словно пенье 

Тех ангелов, что вдруг для всей земли 
Сквозь эту ночь и звездное горенье 
К пустынным пастухам пришли. 
Мы замечаем братское согласье 
И ясность кроткую людей простых, 
Открытых Небу, ангелам и счастью, 
Что родилось в святую ночь для них. 
Мы постигаем веру и терпенье 
Волхвов, искавших вечной глубины, 
И – снова слышим в этом мире пенье, 
Которым Небеса полны. 
О, Господи, Великий, Безначальный, 
Творец всех звезд, былинок и людей, 
Ты утешаешь этот мир печальный 
Безмерной близостью Своей! 
Ты видишь скорбь земли: все наше 
неуменье 
Тебя искать, любить, принять, найти; 
И оставляешь Ты средь мира это пенье 
Как исполненье всякого пути. 
Горит Твоя звезда – святая 
человечность, 
И мир идет к своей любви большой; 
И если кто ее увидел, значит, вечность 
Остановилась над его душой. 
Архиепископ Иоанн (Шаховской) 

*** 
В эту ночь Земля была в волненьи:  
Блеск большой диковинной звезды  
Ослепил вдруг горы и селенья, 
Города, пустыни и сады.  
А в пустыне наблюдали львицы, 
Как, дарами дивными полны,  
Двигались бесшумно колесницы,  
Важно шли верблюды и слоны. 
И в челе большого каравана,  
Устремивши взоры в небосклон,  
Три царя в затейливых тюрбанах 

 
 
 
Ехали к кому-то на 
поклон.  
А в пещере, где всю ночь не гасли  
Факелы, мигая и чадя,  
Там ягнята увидали в яслях  
Спящее прекрасное Дитя.  
В эту ночь вся тварь была в волненьи,  
Пели птицы в полуночной мгле, 
Возвещая всем благоволенье,  
Наступленье мира на земле. 

             Алексей Хомяков 
*** 

В сиянье звездном к дальней цели 
Спешит усердный караван; 
И вот леса зазеленели, 
Засеребрился Иордан, 
Вот башни стен Ерусалима, 
Громады храмов и дворцов, – 
Но горний свет неугасимо 
Зовет все дальше мудрецов. 
Струит звезда над Палестиной 
Лучи прозрачные свои… 
Вот над уснувшею долиной 
Гора пророка Илии. 
Все ниже, ниже свет небесный, 
Вот Вифлеем – холмов гряда… 
И над скалой пещеры тесной 
Остановилася звезда. 
Лучи небесные погасли; 
Янтарный отблеск фонаря 
Чуть озаряет ложе – ясли 
Новорожденного Царя. 
Волхвами вещий сон разгадан, 
Открылся Бог Своим рабам. 
И смирну, золото и ладан 
Они несут к Его стопам.  
Младенец внемлет их рассказам.  
Небесный луч им светит вновь: 
В очах Христа – предвечный разум,  
В улыбке – вечная любовь. 
                                    Вячеслав Иванов 
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Рождество Христово 

Однажды праведный Иосиф и святая Мария из города Назарета, где они жили, 

отправились в город Вифлеем. Там в это время, по случаю народной переписи, 

собралось очень много людей, и все дома и даже самые маленькие хижинки уже были 

заняты. Что тут делать? Иосиф и Мария шли пешком и утомились и хотели отдохнуть. 

Насилу могли они упросить одного доброго человека, чтобы дозволил им переночевать 

в пещере, куда в дурную погоду загоняли скот для ночлега. В той стране, где это 

происходило, зимы не бывает, а потому скот и пастухи свободно проводят ночи в поле. 

Эта же ночь была особенно светлая и теплая, а потому вырытая в горе пещера, или по-

нашему сарай, была свободна. Хозяин позволил Иосифу и Марии переночевать в ней. И 

вот здесь-то в этой пещере на соломе и родился маленький Иисус Христос. 
Посмотрите, дети, Иисус, Сын Божий, Который царствует над всем миром, у 

Которого в руках все богатства, теперь выглядит беднее всех самых бедных детей. И в 

самом деле, у вас, например, есть и теплая комнатка, и красивая постелька, и мягкие 

одеяльца, а у бедного дитяти Иисуса ничего этого нет. 

Он родился в скотном загоне, и Пречистая Его Матерь принуждена была 

положить Его в яслях на соломе. Не правда ли, дети, вам жаль маленького Иисуса? 

Если жаль, если вы хотели бы поделиться с Ним и вашими одеяльцами, и всем, 

чего у вас много, то всегда помните, что сказал Иисус Христос, когда он вырос. А Он 

говорил так: 

- Кто одевает и кормит бедных, тот одевает и кормит Меня. 

Вот почему, если вы хотите сделать что-либо приятное Иисусу Христу, то лучше 

всего помогайте бедным. 

Иисус, Сын Божий, лежал в яслях, а пастухи ночевали в поле. Вдруг, как молния, 

к ним слетел с неба лучезарный, сияющий ангел. Страшно испугались пастухи. Но 

добрый ангел сказал им: 

- Не бойтесь, я принес вам радостную весть: идите в свою пещеру, там вы увидите 

маленькое Дитя, которое и есть Иисус, Сын Божий, Спаситель мира.  

Едва скрылся этот ангел, как слышат пастухи: с неба полились чудные звуки, 

словно там заиграли на прелестном большом органе. Это целые хоры ангелов сошли с 

небес, чтобы приветствовать Младенца Иисуса, Своего Царя и Создателя. 

Все ангелы пели и радовались, что любящий Господь послал на землю Своего 

Сына, чтобы всех людей сделать добрыми и взять их потом в Свое Небесное Царство. 

Когда ангелы улетали, пастухи отправились в пещеру, и, увидев там Божественное 

Дитя, поклонились Ему до земли. 

Над пещерой, где родился Иисус Христос, по повелению Божию, засияла 

необычайно красивая большая звезда. Ее видели многие люди, а один царь по имени 

Ирод созвал к себе ученых и послал их разузнать, что 

случилось. Эти ученые назывались волхвами. Они тоже 

пришли в пещеру поклонились Младенцу и принесли 

Ему в дар золото и дорогие ароматные вещества.  
Священник П.Н. Воздвиженский 
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Обведите рисунок по точкам и раскрасьте его 
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Задание 1. Ледяное послание 

Расставь буквы согласно условным обозначениям. В полученной фразе ты 

прочтѐшь название зимнего праздника, который любят взрослые и дети. 

 

 

 

Задание 2.Рождественский сугроб 

Сложи снежинки вместе, чтобы получились слова, связанные с Рождеством. 

Среди них ты найдѐшь название городов, где родился, где жил Богомладенец 

Христос, имена родителей Иисуса Христа и волхвов, которые пришли 

поклониться рождѐнному Богу. 
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Задание 3. Кто ещё в вертепе был? 

Чтобы ответить правильно на вопрос, прочитай стихотворение. Обрати внимание 

на спрятанные в нѐм подсказки. 

 

 

Мы с другом длинноухим в вертепе 

задремали.  

Никто не нарушал ночную тишь.  

Вдруг лучи небесные пещеру осияли -  

В кормушке нашей возлежал святой 

малыш!  

Кто из ребят загадку отгадает,  

Как с другом 

нас зовут, 

узнает. 

 

Задание 4. Помоги волхвам.  

Найди верный вход в лабиринт и помоги волхвам добраться до Вифлеемской 

звезды. По дороге ты узнаешь, что они сказали царю Ироду о Мессии (Евангелие 

от Матфея 2 глава, 2 стих).  
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Викторина 
 

1. Сколько лет назад родился 

Христос? 

а) 2000; 

б) 1000; 

в) 2017. 

2. Что означает имя Иисус? 

а) Спаситель; 

б) Помазанник; 

в) Пророк. 

3. В каком городе родился Христос?  

а) в Вифлееме; 

б) в Назарете; 

в) в Иерихоне. 

4. Сколько ангелов говорило с 

пастухами? 

а) один (Лк. 2:9); 

б) два; 

в) семь. 

5. Сколько мудрецов пришли к 

младенцу Христу? 

а) мудрецы обычно ходят поодиночке; 

б) три; 

в) много. 

6. Кто правил страной, где родился 

Христос? 

а) Ирод; 

б) Цезарь; 

в) Тиберий. 

7. Что такое вертеп? 

а) дом; 

б) комната; 

в) пещера для скота. 

8. Кто первый узнал о Рождестве 

младенца Христа? 

а) пастухи; 

б) царь; 

в) волхвы. 

9. Кто такие волхвы? 

а) колдуны; 

б) учителя; 

в) восточные мудрецы. 

10. Что принесли они в дар младенцу 

Христу? 

а) золото, ладан, смирну; 

б) бриллианты, корону, золото; 

в) цветы, благовония, жемчуг. 

11. От чего Христос спас людей?  

а) от засухи; 

б) от вечной смерти; 

в) от голода. 
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АА 
 
Кто ты по гороскопу? Странно и даже 

нелепо было бы задать такой вопрос 
преподобным Антонию Великому, Марии 
Египетской, Сергию Радонежскому или 
любому другому святому. Однако 
современные христиане с интересом друг 
друга об этом спрашивают. 

За тысячелетия своей истории человечество 
изобрело множество способов предсказаний 
будущего: всевозможные приметы, магический 
кристалл, гадание на кофейной гуще, на картах, 
по внутренностям убитых животных и многое-
многое другое. Предсказание судьбы по расположению звезд — один из этих 
древних видов гадания, который ныне приобрел большую популярность. Сегодня 
гороскопы, составленные индивидуально, под конкретного «козерога», и общие, 
предназначенные сразу всем «ракам, рыбам, скорпионам», пользуются огромным 
спросом. Рейтинги передач с участием астрологов весьма высоки. Даже 
совершенно безразличные к астрологическим предсказаниям люди сталкиваются 
с ними повсюду: гороскопы печатают в прессе, зачитывают по радио, включают в 
новостные ленты, их полным-полно в сети интернет. 

Многие современные люди относятся к рекомендациям астрологов как к 
прогнозу погоды. Большинство из них думают про себя, что они не принимают 
всерьез предсказания гороскопа, но при этом постоянно исподволь проявляют к 
ним внимание. Сначала человек интересуется, «что там про меня на сегодня 
написано», а потом невольно или сознательно подстраивает под гороскоп свой 
день, год, жизнь. «На всякий случай» он только в «благоприятные» дни 
принимает важные решения в бизнесе, проводит значимые мероприятия: 
организует свадьбу, выезжает на отдых и тому подобное. Но так ли безобидно 
сверять свою жизнь с гороскопом? 

Дело даже не в том, что точность астрологического прогноза, по официальным 
оценкам западноевропейских и отечественных исследователей, ничтожна. Она не 
достигает даже 5 %. Популярный исследователь астрологии XX века Мишель 
Гоклен резонно заметил: «Сказав, что человек честен, потому что он поступает 
честно в пяти случаях из ста, я совершу ошибку, если этот человек в остальных 
случаях действует бессовестно. По-моему, с астрологией происходит то же самое». 

Внимание к словам астрологов свидетельствует о 
маловерии современных христиан. Как сказал 
английский писатель Г. К. Честертон, живший на 
рубеже XIX и XX столетий, «когда люди 
перестают верить в Бога, они начинают 
верить во все остальное». 

Интерес к астрологии, пусть и 
поверхностный, «для справки», 
подрывает в христианине стремление 

Астрология и вера 
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исполнять волю Божию. Узнав астрологический прогноз, он в той или иной мере 
принимает к сведению его рекомендации. Например, он узнает, что в 
наступающем году его продвижению на работе будут способствовать новые 
романтические отношения. Спустя некоторое время он невольно начнет 
тяготиться браком, который освящен Церковью, думать, что не поднимается по 
карьерной лестнице из-за того, что поспешил создать семью, и тому подобное. От 
этих мыслей недалеко и до нарушения заповеди Господней. И чем более 
христианин станет руководствоваться гороскопом, тем менее будет следовать за 
Христом. Постепенно он и к заповедям начнет относиться формально. 
Астрология лишает людей свободы, которая дана им во Христе. Человек без 
смущения, а то и с удовольствием заявляющий: «Я рак» или: «Я весы», принижает 
свое достоинство разумного творения, одаренного Творцом свободой. Говоря об 
убеждении части людей в том, «что восхождением, захождением и сближением 
звезд, а также солнца и луны управляются все наши дела», святой Иоанн 
Дамаскин подчеркивает, что небесные светила влияют лишь на явления 
физической природы, «но предзнаменованиями наших действий они никоим 
образом не бывают». Люди наделены разумом, чтобы делать обдуманный 
нравственный выбор, который определяет направление движения личности: либо 
по пути добродетели, либо по пути порока. Только осознанно выбирая добро, 
человек может достичь главной цели своей жизни — соединения с Господом в 
единое целое. 

Следуя евангельским заповедям, мы можем приближаться к Богу, 
свидетельствовать о своем желании вечно пребывать с Ним в Его Царстве. Для 
этого нам не нужны советы астрологов. У нас есть Святое Евангелие, 
раскрывающее истину о добре и зле и указывающее путь жизни. У нас есть 
Церковь Христова, которая наставляет в добродетели и помогает исполнять в 
своей жизни учение Спасителя. У нас есть примеры святых, которые были самыми 
разными людьми, но все руководствовались заповедями Господними, а не 
расположением планет и звезд. Святые не ассоциировали себя с объектами 
материальной природы — творениями Бога, но стремились в добродетели 
уподобиться Самому Богу. И мы, христиане, 
должны пользоваться своим разумом и волей, 
чтобы следовать за Христом и стать детьми 
Божьими по благодати. Вступая в Новый год и 
готовясь встретить праздник Рождества 
Христова, мы должны больше ориентироваться в 
своей жизни на слова Христа, а не на различные 
предсказания и гадания. 

ВОСКРЕСНАЯ ПРОПОВЕДЬ 
Митрополит Калужский и Боровский Климент 

09:54  30 декабря 2016 
 

 

 

Викторина 1в, 2а, 3а, 4а, 5б, 6а, 7в, 8а, 9в, 10а, 

11б. 

О Т В Е Т Ы 
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Слово сказано святителем Иоанном Златоустым в 

Антиохии 1 января 387 года по Р. Х. 
 Сын Божий, пришедши на землю, не вводил учения о судьбе и влиянии 
звезд, а напротив, Он уничтожает это учение, научая нас 
добродетели и поставляя все хорошее и дурное в желании или 
нежелании добра…    (Святитель Иоанн Златоуст) 

  Огорчает меня нечестие тех, которые наблюдают дни, гадают и думают, что, 
если первый день Нового года и этого месяца они проведут в удовольствии и 
веселии, то и весь год будут проводить так же… Крайне безумно по одному дню, 
если бы он был счастлив, ожидать того же в продолжение целого года; и не только 
от безумия, но и от диавольского внушения происходит такое суждение, чтобы не 
собственной деятельности и усердию, но круговращениям дней предоставлять 
дела нашей жизни. Счастлив для тебя будет год во всем не тогда, когда ты 
напьешься пьяным в первый день, но когда и в первый день и в каждый день 
будешь делать угодное Богу. День бывает худ или хорош не по своему свойству – 
ибо день от дня ничем не разнится, — но по нашему усердию или нерадению. Если 
ты сделал добро, то день для тебя хорош, а если ты согрешил, то он худ и 
мучителен. Если ты будешь так рассуждать и так располагать собою, совершая 
каждый день молитвы и милостыни, то весь год будет для тебя счастлив; если же 
станешь сам нерадеть о добродетели, а душевного счастья своего ожидать от 
начала месяцев и счета дней, то не будет у тебя ничего доброго. Это знает диавол, 
и потому, стараясь остановить наши подвиги и добродетели и потушить душевное 
усердие, научил приписывать дням и счастье, и несчастье… Зная это, мы должны 
избегать козней диавола, отвергнуть такое суждение, не наблюдать дней… 

Злой бес строит такие козни для того, чтобы не только ввергнуть нас в 
нерадение, но и оклеветать дела Божии, желая вовлечь души наши и в нечестие, и 
вместе в нерадение. Но мы должны остерегаться и ясно знать, что нет зла, кроме 
греха, и нет блага, кроме добродетели и угождения Богу. Радость бывает не от 
пьянства, но от духовной молитвы, не от вина, но от назидательного слова. Вино 
производит бурю, а слово – тишину; то причиняет шум, а это прекращает 
смятения; то помрачает ум, а это просвещает и помраченный; то привлекает 
скорби, которых не было, а это прогоняет и те, которые были. Ибо обыкновенно 
ничто так не производит благодушия и радости, как наставления любомудрия: 
презирать блага настоящие, стремиться к будущим, не считать постоянным ничто 
человеческое: ни богатство, ни власть, ни почести, ни услуги. Если ты будешь так 
любомудрствовать, то не станешь терзаться завистью, когда увидишь кого-нибудь 
богатым, и не потеряешь духа от бедности, когда впадешь в бедность, и таким 
образом можно постоянно праздновать. 

Христианину должно праздновать не в известные месяцы, не в первые дни 
месяца и не в воскресные дни, но всю жизнь проводить в приличном ему 
праздновании. Какое же прилично ему празднование? Послушай Павла, который 
говорит: «Посему станем праздновать не со старою закваскою, не с закваскою 
порока и лукавства, но с опресноками чистоты и истины» (1 Кор.5, 8). Итак, если у 
тебя чиста совесть, то ты имеешь постоянно праздник, питаясь добрыми 
надеждами и утешаясь упованием будущих благ; равно как, если ты неспокоен в 
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душе и виновен во многих грехах, то и при безчисленных праздниках и торжествах 
тебе нисколько не лучше плачущих… 

Если же ты хочешь получить пользу и от первого дня месяца, то поступай 
так: когда ты увидишь конец года, то возблагодари Владыку, что Он ввел тебя в 
такое круговращение годов; сокрушись сердцем, исчисли время твоей жизни, 
скажи самому себе: дни текут и проходят, годы оканчиваются; …а что сделано 
нами доброго? Неужели мы отойдем отсюда без всего, без всякой правды? Суд при 
дверях, жизнь наша уже клонится к старости. …Станем помышлять о будущем дне, 
дабы и о нас кто-нибудь не сказал того же, что сказано у пророка об иудеях: «и 
погубил дни их в суете и лета их в смятении» (Пс.77, 33). 

Тот праздник, о котором я сказал, постоянный, не ожидающий 
круговращения годов и не ограничиваемый днями, могут праздновать одинаково 
и богатый и бедный, потому что здесь не деньги нужны и не богатство, а одна 
добродетель. Ты не имеешь денег? Но имеешь страх Божий – это сокровище, 
лучшее всех денег, неистощимое, неизъяснимое, неисчерпаемое. 

Посмотри на небо, небо небес, землю, море, воздух, роды животных, 
разнообразные растения, на весь род человеческий; представь ангелов, 
архангелов, высшие силы; вспомни, что все это – богатство твоего Владыки. Быть 
не может, чтобы слуга столь богатого Владыки был беден, если Господь его 
милостив к нему. 

Наблюдать дни – дело не христианского любомудрия, но языческого 
заблуждения. Ты приписан к вышнему граду, принят в тамошнее гражданство, 
вступил в общество ангелов, где нет света, сменяемого тьмою, ни дня, 
оканчивающегося ночью, но постоянно день, постоянно свет. Туда будем смотреть 
непрестанно. «Горнего ищите, говорит апостол, где Христос сидит одесную Бога» 
(Кол.3, 1). У тебя нет ничего общего с землею, где есть течение солнца, 
круговращения и дни; но если ты живешь хорошо – ночь бывает для тебя днем; 
напротив, для живущих в распутстве, пьянстве и невоздержании день их 
обращается в мрачную ночь, не потому что меркнет солнце, но потому что ум их 
омрачается пьянством. 

Итак будем делать все во славу Божию; а что не служит к славе Божией, того 
не станем ни делать, ни говорить. «Прославляющыя Мя, – говорит Господь, – 
прославлю» (1 Цар. II:30). Не словами только, но и делами будем прославлять Его 
непрестанно со Христом Богом нашим; Ему подобает всякая слава, честь и 
поклонение, ныне и всегда и во веки веков. Аминь. 
 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я : Дорогие братья, сестры! 
Вы можете внести свой вклад в развитие «Успенского Вестника» 

(конт. тел. 2-38-35,   8-920-249-55-90 ,  Zanin_alex@mail.ru). 
Электронную версию Вестника Вы можете скачать на 

сайте http://usman48.ru/, в рубрике «газеты». 

Служба совершается каждый день в 0730 и в 1600.В субботу в 1500 – акафист. Воскресная школа 
для взрослых в воскресение - 1500. 

Беседы с восприемниками (крёстными) в Успенской церкви – каждое воскресение в 1400 

Над выпуском работали: Иерей Алексий Занин, Марина Рогожина. 
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